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RÉUNION DU COMITÉ DE SÉCURITÉ PUBLIQUE / PUBLIC SAFETY COMMITTEE MEETING 

9 MARS 2023 / MARCH 9TH, 2023 

RICHIBUCTO 

18H30 / 6:30PM 
 

Présences :  Arnold Vautour, Greg Curwin, Danny 
Desroches, Lisette Robichaud-Gallant, Tina Beers, 
Jean-Guy Boucher, Raymond LeBlanc, Jean-
François LeBlanc, Nick Hudson, Jordan Nowlan, 
Serge Doucet, Nicolas Roy, Ricky LeBlond, Danielle 
Richard, Gisèle Richard, Philomène Zangio, 
Chanelle Daponte, Warren Goodwin, Louis 
Babineau, Stéphanie Caissie, Caroline Fontaine, 
Isabelle Godin, Francine Arsenault et Yolande 
Chiasson. 
 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION  
Isabelle Godin, Directrice adjointe générale de la 
CSRK, fait l’ouverture de la réunion à 18h33.  
Isabelle explique que depuis la nouvelle réforme 
de la gouvernance locale, la province exige que 
chaque CSR soit dotée d’un service de sécurité 
publique, surtout au niveau police et incendie.  
Dans le cas de la CSRK, les services représentés 
sont multidisciplinaires ce qui est très bien.  Le 
nouveau mandat permettra dorénavant à chaque 
organisme autour de la table un droit de vote en 
plus des deux membres du CA. 
 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR AVEC 
AJOUTS SI NÉCESSAIRE 

2023-001SP 
Il est proposé par Jordan Nowlan, appuyé de Louis 
Babineau, que l’ordre du jour soit adopté en 
échangeant les points 3 et 4. 

Motion adoptée 
 
 

3. ÉLECTION D’UNE PRÉSIDENCE 
Le comité procède à la nomination pour le poste 
de président.e. 

Attendees:  Arnold Vautour, Greg Curwin, Danny 
Desroches, Lisette Robichaud-Gallant, Tina Beers, 
Jean-Guy Boucher, Raymond LeBlanc, Jean-
François LeBlanc, Nick Hudson, Jordan Nowlan, 
Serge Doucet, Nicolas Roy, Ricky LeBlond, Danielle 
Richard, Gisèle Richard, Philomène Zangio, 
Chanelle Daponte, Warren Goodwin, Louis 
Babineau, Stéphanie Caissie, Caroline Fontaine, 
Isabelle Godin, Francine Arsenault and Yolande 
Chiasson. 
 

1. CALL TO ORDER 
Isabelle Godin, Assistant Executive Director of the 
KRSC, opens the meeting at 6:33 pm.  Isabelle 
explains that with the new reform on local 
governance, the province requires that each RSC 
be equipped with a public safety service, 
especially at the police and fire level.  In the case 
of the KRSC, the services represented are 
multidisciplinary which is very good.  The new 
mandate will now allow each organization around 
the table to have a vote in addition to the two 
members of the Board. 
 
 

2. ADOPTION OF THE AGENDA WITH 
MODIFICATIONS IF NECESSARY 

2023-001PS 
It is moved by Jordan Nowlan, seconded by Louis 
Babineau, that the agenda be adopted by 
exchanging items 3 and 4. 

Motion carried 
 
 

3. ELECTION OF COMMITTEE CHAIR 
The committee proceeds with nominations for the 
position of Chairperson.  
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Tina Beers nomine Arnold Vautour qui accepte. 
 
 
2023-002SP 
Il est proposé par Louis Babineau, appuyé de Ricky 
LeBlond, que la présidence du Comité de sécurité 
publique soit Arnold Vautour. 

Motion adoptée 
 
 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION DU 14 SEPTEMBRE 2022 

2023-003SP 
Il est proposé par Jordan Nowlan, appuyé de 
Nicolas Roy, que le procès-verbal de la réunion du 
14 septembre 2022 soit adopté tel que présenté. 

Motion adoptée 
 
 

5. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-
VERBAL 

a. Financement - Plan de sécurité 
communautaire 

Isabelle Godin annonce que le plan a été adopté 
par le Conseil d’administration en février et que 
100,000$ a été reçu du gouvernement provincial.  
Ce financement, pour une période d’un an, 
permettra d’embaucher une personne pour faire 
la mise en œuvre des initiatives du plan.  Il est 
souhaité que le financement pourra être 
renouvelé pour les 5 années à suivre. 
 
 

6. ENJEUX DE LA SÉCURITÉ PUBLIQUE : 
a. GRC 

Lisette Robichaud-Gallant passe à travers le 
Rapport trimestriel du détachement de Richibucto 
en parlant des statistiques et donnant des 
explications.  Elle parle des priorités et mentionne 
qu’il y aura une réunion prochainement pour 
discuter des priorités pour la prochaine année.  En 
ce qui concerne les statistiques pour les 
patrouilles scolaire, Ricky LeBlond clarifie que si un 
officier ne spécifie pas qu’il a fait une patrouille 
scolaire, le chiffre comptabilisé ne reflète pas la 
réalité dans le rapport. 
 

Tina Beers nominates Arnold Vautour who 
accepts. 
 
2023-002PS 
It is moved by Louis Babineau, seconded by Ricky 
LeBlond, that the Chair of the Public Safety 
Committee be Arnold Vautour. 

Motion carried 
 
 

4. ADOPTION OF THE MINUTES OF THE 
SEPTEMBER 14th, 2022 MEETING 

2023-003PS 
It is moved by Jordan Nowlan, seconded by 
Nicolas Roy, that the minutes of the meeting of 
September 14th, 2022 be adopted as presented. 

Motion carried 
 
 

5. BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES 
 

a. Funding - Community Safety Plan 
 
Isabelle Godin announces that the plan was 
adopted by the Board of Directors in February and 
that $100,000 was received from the provincial 
government.  This funding, for a period of one 
year, will allow for the hiring of a person to 
implement the plan's initiatives.  It is hoped that 
the funding can be renewed for the next 5 years. 
 
 
 

6. PUBLIC SAFETY FILES: 
a. RCMP 

Lisette Robichaud-Gallant goes through the 
Richibucto Detachment Quarterly Report by 
talking about the statistics and giving 
explanations.  She talks about the priorities and 
mentions that there will be a meeting soon to 
discuss the priorities for the next year.  Regarding 
the statistics for school patrols, Ricky LeBlond 
clarifies that if an officer does not specify that 
he/she has done a school patrol, the number 
recorded does not reflect the reality in the report. 
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En plus de partager des statistiques avec le 
groupe, le Sergent LeBlond parle des initiatives à 
venir.  Entre autres, le programme de 
Contravention positive qui est toujours bien reçu 
dans la région.  Un programme qui permet une 
bonne interaction entre les jeunes et la GRC.  Il 
explique le fonctionnement du programme aux 
nouveaux membres autour de la table.  Puisque la 
GRC célèbre son 150e cette année, plusieurs 
activités auront lieu ici et là dans la province.  Dans 
Kent, la classe de 5e année à l’école Soleil Levant a 
été demandée de faire une peinture 
commémorative qui sera dévoilée le 20 mars 
prochain.  Le 14 avril, il y aura un match de hockey 
entre les membres de la GRC et les étudiants de 
l’école Clément-Cormier à Bouctouche.  Durant 
cette même journée, il y aura un « touch a truck » 
et du patinage pour les jeunes avec des 
personnages ainsi que des membres de la GRC.  Il 
demande à tous de passer le mot dans leur 
communauté et de venir en grand nombre.  Il 
souhaite réanimer une initiative proposée par 
Maxime Babineau qui consiste en sites d’échange 
sécuritaires dans la région de Kent.  Des lieux 
seraient désignés à des endroits spécifiques dans 
les communautés qui seraient bien illuminés et 
dotés de caméras.  Les gens pourraient donc 
échanger leurs achats de Marketplace, Kijiji etc. en 
toute sécurité. 
 
Pour sa part, Jean-François LeBlanc dit être occupé 
à faire de la prévention, de l’éducation et 
s’occuper du programme de déjudiciarisation.  
Depuis le 6 septembre, 688 patrouilles scolaires 
ont été effectuées.  C’est-à-dire que des officiers 
ont passer devant l’école, entrer sur le terrain de 
l’école ou entré dans l’école.  Donc démontré une 
présence.  Tant qu’à lui-même, Jean-François aime 
aller dans les écoles et a fait 70 visites à date.  Il a 
aussi fait 24 présentations et d’autres sont à venir 
d’ici juin.  À la fin février, il s’est rendu à 
l’Académie de police à Regina accompagné d’une 
étudiante locale pour participer à des ateliers.  Il y 
avait 15 membres de la GRC et 15 jeunes à travers 
du Canada qui ont participé.  Entre autres, ils ont 
parlé de la criminalité juvénile et de la tendance à 
la criminalité envers les jeunes.  Jean-François se 
dit surpris d’apprendre que les crimes étaient 

In addition to sharing statistics with the group, Sgt. 
LeBlond talks about upcoming initiatives.  One of 
them is the Positive Ticketing program which is 
always well received in the area.  A program that 
allows for a good interaction between the youth 
and the RCMP.  He explains the program to the 
new members around the table.  Since the RCMP 
is celebrating its 150th anniversary this year, 
several activities will take place here and there in 
the province.  In Kent, the grade 5 class at Soleil 
Levant School has been asked to do a 
commemorative painting that will be unveiled on 
March 20th.  On April 14th, there will be a hockey 
game between members of the RCMP and the 
students of Clément-Cormier High School in 
Bouctouche.  On the same day, there will be a 
"touch a truck" and skating for the youth with 
characters as well as RCMP members.  He asks 
everyone to spread the word in their community 
and come out in large numbers.  He would like to 
revive an initiative proposed by Maxime Babineau 
which consists of safe exchange sites in the Kent 
region.  Sites would be designated at specific 
locations in the communities that would be well lit 
and equipped with cameras.  People could then 
exchange their purchases from Marketplace, Kijiji, 
etc. in complete security. 
 
 
 
For his part, Jean-François LeBlanc says he is busy 
with prevention, education and the diversion 
program.  Since September 6, 688 school patrols 
have been conducted.  That is, officers have driven 
by the school, entered the school grounds or 
entered the school.  Thus demonstrating a 
presence.  As for himself, Jean-François likes to go 
to schools and has made 70 visits to date.  He has 
also made 24 presentations and more are to come 
by June.  At the end of February, he went to the 
Police Academy in Regina with a local student to 
participate in workshops.  There were 15 RCMP 
members and 15 youth from across Canada who 
participated.  Among other things, they talked 
about youth crime and the trend of youth crime.  
Jean-François was surprised to learn that the 
crimes were similar across Canada - sexting, 
pornography, vaping, sextortion and more.  Jean-
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semblables à travers le Canada – sexting, 
pornographie, vapotage, sextorsion et plus 
encore.  Jean-François et l’étudiante vont partager 
leur projet sur « Comment éduquer les parents » 
dans quelques communautés dans Kent et 
avoisinantes, sur ce qu'il faut rechercher et ce qu'il 
faut faire pour protéger leur enfant.  Il mentionne 
avoir fait beaucoup de présentations de carrière 
dans les écoles de la région de Bouctouche, 
Cocagne et Saint-Louis-de-Kent.  Le 31 mars, lui-
même, Ricky LeBlond et une collègue vont à 
l’École Clément-Cormier pour participer à la 
journée « La Vie » où des personnes de différents 
secteurs vont venir donner des présentations aux 
jeunes.  Dans l’après-midi, les étudiant.e.s auront 
la chance de participer à des présentations sur 
comment gérer leurs finances et faire un budget, 
faire l’achat d’un véhicule ou d’une maison, etc.  
Pour terminer, Jean-François mentionne que les 
dossiers de déjudiciarisations sont sa priorité et 
prennent la majorité de son temps.  Depuis la 
dernière réunion, il a conclu des dossiers pour 17 
jeunes et 9 adultes. 
 

b. Mesures d’urgence NB 
Aucune représentation. 
 

c. Ambulance NB 
Dans son rapport, Nicolas Roy mentionne que des 
mesures ont été mises en place par la Moncton 
City Hospital et Ambulance NB a fait des petits 
changements de leur côté et il remarque une 
amélioration du côté des débordements.  Il voit 
une lumière au bout du tunnel.  Pour les 
déploiements, les défis se font sentir partout dans 
la province.  Ils ont fait des améliorations au 
niveau du soin dans leur personnel en souhaitant 
d’alléger certains défis.  En plus de paramédics en 
soins primaires et avancés, ils ont aussi intégré un 
poste de technicien médical d’urgence.  Après 
avoir suivi une formation de 9 semaines, ces 
techniciens se retrouveront sur les ambulances de 
transferts pour y faire des transferts non urgents.  
Nicolas parle aussi de la nouvelle plateforme avec 
une meilleure technologie pour les appels de 
services.  Il y a quelques ajustements à faire mais 
il est confiant que tout va se régler bientôt. 
 

Francois and the student in question will be 
sharing their project on "How to educate parents" 
in a few communities in and around Kent, on what 
to look for and what to do to protect their child.  
He mentions that he has done many career 
presentations in schools in the Bouctouche, 
Cocagne and Saint-Louis-de-Kent area.  On March 
31st, he, Ricky LeBlond and a colleague are going 
to Clément-Cormier High School to participate in 
"La Vie" day where people from different sectors 
will come to give presentations to the youth.  In 
the afternoon, students will have the chance to 
participate in presentations on how to manage 
their finances and make a budget, buy a car or a 
house, etc.  In closing, Jean-François mentions 
that diversion files are his top priority and take up 
most of his time.  Since the last meeting, he has 
concluded files for 17 youths and 9 adults. 
 
 
 
 
 
 

b. NB Emergency Measures 
No representation. 
 

c. Ambulance NB 
In his report, Nicolas Roy mentions that measures 
have been put in place by the Moncton City 
Hospital and Ambulance NB has made small 
changes on their side and he notices an 
improvement in overflow.  He sees a light at the 
end of the tunnel.  As for deployments, the 
challenges are felt throughout the province.  They 
have made improvements in the level of care in 
their staff in an effort to alleviate some of the 
challenges.  In addition to primary and advanced 
care paramedics, they have also incorporated an 
emergency medical technician position.  After 
completing a 9-week training program, these 
technicians will be placed on transfer ambulances 
to do non-emergency transfers.  Nicolas also talks 
about the new platform with better technology 
for calls for service.  There are a few adjustments 
to be made but he is confident that everything will 
work out soon. 
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d. Sécurité publique 
Aucune représentation. 
 

e. Échec aux crimes 
Le Président d’Échec aux crimes, Arnold Vautour, 
partage des statistiques pour des signalements 
reçus, des divers appels, des arrestations ainsi que 
des récompenses payées en janvier et février 
2023.  Il parle brièvement des statistiques depuis 
2012 et est prêt à fournir une feuille avec des 
chiffres pour les intéressés.  Arnold souhaiterait 
agrandir le chapitre pour y inclure les régions du 
sud telles que Saint-Antoine, Bouctouche et 
Cocagne.  Il est prêt à faire des présentations dans 
ces régions pour possiblement recruter des 
membres. 
 

f. Ministère du transport 
Aucune représentation. 
 

g. Bureau du prévôt des incendies 
Raymond LeBlanc annonce que durant la dernière 
année fiscale, ils ont enquêté 200 feux dans la 
province.  Ils ont aussi reçu au-delà de 100 appels 
où des enquêtes n’ont pas été faites.  Il y a eu 15 
décès causés par des feux.  Les chiffres de la 
province démontrent que les départements 
volontaires ainsi que les départements à temps 
plein ont fait au-delà de 20,000 sortis pour 
diverses raisons.  Le bureau du prévôt a reçu 
l’autorisation de se procurer un autre chien 
détecteur de carbone hydro pour la région de 
Miramichi mais qui desservira aussi Kent.  En ce 
qui concerne la sécurisation de scène, des 
personnes sont en formation en ce moment et 
pourront faire des rotations pour la sécurité des 
lieux lorsqu’une enquête devra être faite.  Parfois 
lorsqu’un feu arrive en soirée, l’enquête ne peut 
être faite que le lendemain.  Avec un manque de 
ressources de divers départements, ces personnes 
seront un atout.  Le bureau du prévôt a préparé 
une présentation pour les maires ainsi que les 
conseils municipaux pour les informer de 
l’importance d’investir dans leur service 
d’incendie.  Il annonce qu’une campagne sur les 
détecteurs de fumée et de monoxyde de carbone 
débutera au printemps.  Un incident survenu à 
Petitcodiac la semaine dernière a mis en évidence 

d. Public Safety 
No representation. 
 

e. Crime Stoppers 
Crime Stoppers Chair, Arnold Vautour, shares 
statistics for alerts received, various calls, arrests 
as well as awards paid in January and February 
2023.  He speaks briefly about the statistics since 
2012 and is willing to provide a sheet with 
numbers for those interested.  Arnold would like 
to expand the chapter to include the southern 
regions such as Saint-Antoine, Bouctouche and 
Cocagne.  He is willing to make presentations in 
these regions to possibly recruit members. 
 
 
 

f. Department of Transportation 
No representation. 
 

g. Office of the Fire Marshal 
Raymond LeBlanc announces that during the last 
fiscal year, they investigated 200 fires in the 
province.  They also received over 100 calls where 
investigations were not done.  There were 15 
deaths caused by fires.  The province's figures 
show that volunteer and full-time departments 
went to over 20,000 calls for various reasons.  The 
Fire Marshal’s office has been authorized to 
purchase another hydro carbon detector dog for 
the Miramichi area but who will also serve the 
Kent region.  As far as scene security is concerned, 
people are being trained at this time and will be 
able to do rotations for scene security when an 
investigation is required.  Sometimes when a fire 
happens in the evening or at night, the 
investigation can only be done the next day.  With 
a lack of resources from various departments, 
these people will be an asset.  The Fire Marshal's 
office has prepared a presentation for the mayors 
and municipal councils to inform them of the 
importance of investing in their fire department.  
He announces that a smoke and carbon monoxide 
detector campaign will begin in the spring.  An 
incident that occurred in Petitcodiac last week 
highlighted the importance of promotion to 
educate the public to stop when a service vehicle 
is on the roadside.  As for challenges, they are 
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l'importance de faire de la promotion afin 
d'éduquer le public à s'arrêter lorsqu'un véhicule 
de service se trouve sur le bord de la route.  
Comme défis, ils travaillent à mettre tout en place 
pour les nouvelles entités.  De plus, certains 
services d’incendie se demandent pourquoi ils ne 
sont plus appelés pour assister à des accidents ou 
autres comme dans le passé.   Certains services 
sont munis de premiers répondants et sont prêts 
à assister au besoin.   
 

h. Association des chefs pompiers du 
Sud-Est 

Le porte-parole de l’Association des chefs 
pompiers du Sud-Est-ce soir est Danny Desroches.  
Danny mentionne que depuis l’amalgamation des 
communautés, les territoires ont changé un peu.  
Il y en a qui sont plus grands et d’autres sont 
devenus plus petits.  Dans le cas de Beausoleil, qui 
inclut maintenant Notre-Dame, Grande-Digue et 
Shediac Bridge/River, le service d’incendie de 
Cocagne ne peut pas toujours être le premier sur 
les lieux.  Donc, si Saint-Antoine se rend à Notre-
Dame en premier, la facture de service est 
envoyée à Beausoleil au lieu de la province.  Même 
scénario pour Shediac Bridge/River si Shediac se 
rend sur les lieux en premier.  Cette facture est 
basée sur l’assiette fiscale et non le nombre 
d’appels qu’ils font.  C’est le plus gros 
changements vécus. 
 
Caroline Fontaine, Coordinatrice en établissement 
rural de Kent, prend la parole pour parler de l’idée 
qui avait été mentionnée à la dernière réunion 
concernant les défis de recruter des bénévoles et 
la possibilité d’inclure les nouveaux arrivants.  Une 
première rencontre a eu lieu à la caserne de 
Richibucto-Village et il a été discuté de faire de la 
promotion envers les nouveaux arrivants pour voir 
si certains seraient intéressés à faire du bénévolat.  
Une 2e rencontre a eu lieu la semaine dernière 
avec Michael Lewis, Prévot des incendies 
provincial, et une date tentative du 7 juin a été 
décidée pour faire une présentation.  L’invitation 
sera lancée à tous les gens de la communauté 
intéressés à faire du bénévolat mais surtout basée 
envers les nouveaux arrivants/immigrants.  Le lieu 
n’est pas encore déterminé mais Caroline souhaite 

working hard to get everything in place for the 
new entities.  Also, some fire departments are 
wondering why they are no longer being called to 
assist accidents or other incidents as they were in 
the past.   Some departments are equipped with 
first responders and are ready to assist if needed. 
 
 
 
 
 

h. Association of Southeast NB Fire 
Chiefs 

The spokesperson for the Southeast Fire Chiefs 
Association this evening is Danny Desroches.  
Danny mentions that since the amalgamation of 
the communities, the territories have changed a 
bit.  Some are larger and others have become 
smaller.  In the case of Beausoleil, which now 
includes Notre-Dame, Grande-Digue and Shediac 
Bridge/River, the Cocagne Fire Department 
cannot always be the first on the scene.  
Therefore, if Saint-Antoine goes to Notre-Dame 
first, the service bill is sent to Beausoleil instead of 
the province.  Same scenario for Shediac 
Bridge/River if Shediac gets there first.  This bill is 
based on the tax base and not the number of calls 
made.  This is the biggest change experienced. 
 
 
 
Caroline Fontaine, Kent Rural Settlement 
Coordinator, speaks about the idea that was 
mentioned at the last meeting regarding the 
challenges of recruiting volunteers and the 
possibility of including newcomers.  A first 
meeting was held at the Richibucto-Village fire hall 
and it was discussed to promote the idea to 
newcomers to see if some would be interested in 
volunteering.  A second meeting was held last 
week with Michael Lewis, Provincial Fire Marshal, 
and a tentative date of June 7th was decided to 
make a presentation.  The invitation will be 
extended to all people in the community 
interested in volunteering but especially to 
newcomers/immigrants.  The location has not yet 
been determined but Caroline hopes that it will be 
at a fire station so that those interested can go and 
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que ce sera à une caserne afin que les intéressés 
puissent aller faire une visite des équipements, 
camions, uniformes, etc après la présentation.  Et 
possiblement d’avoir l’opportunité de faire du 
tête-à-tête avec les chefs pompiers.  Les détails 
seront partagés aussitôt disponibles.  C’est un très 
beau projet et une bonne façon pour les nouveaux 
arrivants de s’impliquer et de s’intégrer. 
 

i. Développement des ressources 
Aucune représentation. 
 

j. Centre de santé mentale 
communautaire de Richibucto 

Gisèle Richard mentionne que certains petits 
changements sont à venir et que Danielle Richard 
sera en mesure d’élaborer sur ceux-ci.  Elle parle 
des services spécialisés qui sont offerts au Centre 
de santé mentale communautaire à Richibucto et 
donne des explications.  Entre autres, elle parle de 
la thérapie TSU et comment cette thérapie a pu 
diminuer les listes d’attentes. 
 
Pour sa part, Danielle Richard fait une mise à jour 
depuis la dernière réunion en ce qui concerne 
l’unité mobile dans Kent.  Depuis l’embauche 
d’une nouvelle travailleuse sociale, l’unité mobile 
sera en mesure d’augmenter les heures de travail.  
Prochainement, elle souhaite allonger les heures 
jusqu’à 18h30 du lundi au vendredi.  Lorsque 
l’embauche pour une 3e personne sera faite, 
Danielle aimerait inclure des relais de soir et fin de 
semaines.  L’unité mobile a surtout un partenariat 
avec la GRC de Richibucto à l’instant mais Danielle 
aimerait collaborer avec les autres partenaires de 
la région dans un futur rapproché.  Elle parle d’une 
nouvelle ligne téléphonique provinciale d’aide qui 
sera basée à Moncton en avril où les gens de la 
communauté auront accès à des ressources en 
tout temps.  Un triage sera fait, des références 
données, le dispatching à l’unité mobile et autres.  
De cette manière, les gens seront dirigés vers le 
bon service.  Danielle est aussi Coordinatrice 
régionale pour CISM pour offrir du debriefing aux 
premiers intervenants dans la région.  Elle invite 
les pompiers de la région à faire partie de l’équipe 
s’ils sont intéressés. 
 

visit the equipment, trucks, uniforms, etc. after 
the presentation.  And possibly have the 
opportunity to do a one on one with the fire 
chiefs.  Details will be shared as soon as they are 
available.  This is a great project and a good way 
for newcomers to get involved and integrate 
themselves. 
 
 

i. Resource Development 
No representation. 
 

j. Richibucto Community Mental Health 
Centre 

Gisèle Richard mentions that there are some small 
changes coming and that Danielle Richard will be 
able to elaborate on these.  She speaks about the 
specialized services that are offered at the 
Community Mental Health Centre in Richibucto 
and gives some explanations.  Among other 
things, she talks about “TSU therapy” and how this 
therapy has been able to reduce waiting lists. 
 
For her part, Danielle Richard gives an update 
since the last meeting regarding the mobile unit in 
Kent.  Since the hiring of a new social worker, the 
mobile unit will be able to increase the hours of 
work.  In the near future, she hopes to extend the 
hours to 6:30 pm, Monday to Friday.  When the 
hiring for a 3rd person is done, Danielle would like 
to include evening and weekend shifts.  The 
mobile unit has a partnership with the Richibucto 
RCMP at the moment but Danielle would like to 
collaborate with other partners in the area in the 
near future.  She talks about a new provincial help 
line that will be based in Moncton in April where 
people in the community will have access to 
resources at all times.  Triage will be done, 
referrals given, dispatching to the mobile unit and 
others.  This way, people will be directed to the 
right service.  Danielle is also the Regional 
Coordinator for CISM to provide debriefing in the 
region.  She invites firefighters in the region to be 
part of the team if they are interested. 
 
 
 
 



8 
 

k. Association canadienne pour la 
santé mentale 

Aucune représentation. 
 

l. Réseau de santé Vitalité  
La Gestionnaire de l’Hôpital Stella-Maris de Kent, 
Philomène Zangio, partage la bonne nouvelle que 
le recrutement à l’internationale a porté fruit et 
que des infirmières vont arriver bientôt.  Elle 
demande du support de la communauté au niveau 
de l’accueil et des ressources afin d’assurer la 
rétention de ces personnes dans Kent.  Elle 
souhaite obtenir de l’aide au niveau du logement 
pour ces personnes.  Un défi encouru en ce 
moment est le recrutement de bénévoles.  Si 
quelqu’un a un peu de temps à donner, ce serait 
apprécié.  Elle demande de passer le mot dans les 
communautés.  Un deuxième défi est que l’HSMK 
ne répond plus aux besoins actuels de la région.  
Elle donne l’exemple que l’hôpital aurait besoin 
d’une salle pour accueillir les gens de la santé 
mentale, la GRC, ANB jusqu’à ce que le patient, la 
situation, soit prise en main. 
 

Isabelle Godin prend la parole pour annoncer que 
suite à la réforme, la province a donné du 
financement à la CSRK pour aider au recrutement 
dans la région.  Ces fonds seront surtout utilisés 
pour faire du marketing régional.  La CSRK a aussi 
embauché une employée pour le poste en 
développement régional.  Une de ses 
responsabilités sera de développer de la 
documentation en marketing et faire du 
recrutement de la main d’œuvre non seulement 
en santé mais dans tous les domaines. 
 

m. Centre de prévention de la violence 
dans Kent 

Aucune représentation. 
 

n. Résilience communautaire 
Chanelle Daponte annonce que la résilience a un 
comité multisectoriel composé de divers secteurs 
qui assure une bonne collaboration dans la région.  
Du financement a été reçu pour aider à mettre en 
œuvre certaines initiatives dans leur plan d’action.  
Accompagné de Stéphanie Caissie, elles travaillent 
constamment pour aller chercher d’autres fonds 
pour divers projets.  Des cours de langues en 

k. Canadian Mental Health Association 
 
No representation. 
 

l. Vitalité Health Network 
The Manager of the Stella-Maris Hospital in Kent, 
Philomène Zangio, shares the good news that 
international recruitment has been successful and 
that nurses will be arriving soon.  She asks for the 
community's support in terms of reception and 
resources to ensure the retention of these people 
in Kent.  She would like to obtain help with 
housing for these people.  A challenge at this time 
is the recruitment of volunteers.  If anyone would 
have a few hours of their time to give, it would be 
appreciated.  She asks to spread the word in the 
communities.  A second challenge is that the 
HSMK no longer meets the current needs in the 
area.  She gives the example that the hospital 
would need a room to accommodate people from 
mental health, RCMP, ANB until the patient, the 
situation, is taken care of. 
 
 

Isabelle Godin takes the floor to announce that as 
a result of the reform, the province has given 
funding to the KRSC to help with recruitment in 
the region.  These funds will be used mainly for 
regional marketing.  The KRSC has also hired an 
employee for the regional development position.  
One of the responsibilities of this person will be to 
develop marketing materials and to do 
recruitment work not only in health but in all 
areas. 
 
 

m. Kent Centre for the Prevention of 
Violence 

No representation. 
 

n. Community Resilience 
Chanelle Daponte announcs that Resiliency has a 
multi-sectoral committee made up of various 
sectors that ensures good collaboration in the 
region.  Funding has been received to help 
implement some initiatives in their action plan.  
Accompanied by Stephanie Caissie, they are 
always working on securing additional funding for 
various projects.  Language courses in partnership 
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partenariat avec le Centre d’établissement rural 
seront offerts en avril.  Des cours de français de 
base pour débuter et par la suite, il y aura des 
cercles de conversation ainsi que des cours en 
anglais.  La résilience Kent a été choisi pour faire 
un projet pilote pour implanter l’approche 
« Planet Youth ».  Chanelle explique le projet qui 
est de réduire l’usage de substances chez nos 
jeunes.  Un sondage vient d’être donné aux jeunes 
de la 10e année dans certaines écoles de la région 
et le sondage sera refait dans 2 ans pour voir s’il y 
a eu un impact.  Stéphanie Caissie ajoute que ce 
projet pilote est le facteur déterminant qui a 
permis au comité de recevoir du financement de 
100,000$.  Stéphanie mentionne aussi que la 
coalition est toujours intéressée à accueillir 
d’autres personnes. 
 

o. Parcs Canada 
Aucune représentation. 
 

p. Application des arrêtés 
Jordan Nowlan annonce que MES a fait 
l’embauche d’un nouvel agent des arrêtés, Marc 
Charest, et parle un peu de son parcours.  Avec les 
nouvelles bornes municipales, ceci amène un plus 
gros territoire à gérer et appliquer les arrêtés.  Des 
arrêtés ont été envoyés aux nouveaux conseils 
pour adoption, incluant l’arrêté sur les lieux 
inesthétiques et dangereux qui peuvent causer 
des problèmes de sécurité.  Cette année, dans 
Kent, 40 heures par semaine seront consacrées à 
l'application des règlements et des lois, 20 heures 
par semaine au développement et à la 
planification et 20 heures par semaine à 
l'application des règlements municipaux.  Nick 
Hudson ayant accepté un nouveau poste au sein 
de la ville de Beaurivage, MES a embauché Jordan 
Langlois au poste de superviseur, Jordan Nowlan 
ayant plutôt un rôle administratif, s'occupant des 
ressources humaines, des réunions et des 
présentations.  Une présentation aux conseils 
municipaux aura lieu le 27 mars afin d'expliquer le 
processus à la loi sur la réforme de la gouvernance 
locale sur les lieux inesthétiques.  La présentation 
expliquera le temps et coûts encourus pour de tels 
dossiers afin que les municipalités puissent 
budgétiser un certain montant pour ces cas. 

with the Rural Settlement Centre will be offered in 
April.  Basic French classes to start and then, there 
will be conversation circles as well as English 
classes.  Kent Resiliency has been chosen to do a 
pilot project to implement the "Planet Youth" 
approach.  Chanelle explains the project which is 
to reduce substance use among our youth.  A 
survey has just been given to youth in grade 10 in 
some schools in the region and the survey will be 
repeated in 2 years to see if there has been an 
impact.  Stephanie Caissie adds that this pilot 
project was the determining factor in the 
committee receiving the $100,000 in funding.  
Stephanie also mentions that the coalition is 
always interested in welcoming others. 
 
 
 

o. Parks Canada  
No representation. 
 

p. By law Enforcement 
Jordan Nowlan announces that MES has hired a 
new bylaw officer, Marc Charest, and speaks a bit 
about his background.  With the new municipal 
boundaries this brings a larger territory to manage 
and enforce by-laws.  Bylaws have been sent to 
the new councils for adoption, including the 
unsightly and dangerous premises bylaw which 
may cause safety concerns.  This year in Kent, 40 
hours per week will be spent on bylaw and 
legislative enforcement, 20 hours per week on 
development and planning and 20 hours per week 
on bylaw enforcement.  Nick Hudson has accepted 
a new position with the Town of Beaurivage 
therefore, MES has hired Jordan Langlois in a 
supervisory role, as Jordan Nowlan is now in an 
administrative role, dealing with human 
resources, meetings and presentations.  A 
presentation to city councils will be held on March 
27th to explain the process under the Local 
Governance Reform Act regarding unsightly 
premises.  The presentation will explain the time 
and costs involved in closing these files so that 
municipalities can budget a certain amount of 
money for these cases. 
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Nick Hudson parle de son nouveau poste de 
Directeur des services de protection de la ville de 
Beaurivage.  Essentiellement, il supervisera les 
deux services d'incendie de Richibucto et Saint-
Louis, les mesures d'urgence, le contrôle des 
animaux, la liaison policière contractuelle avec la 
GRC, ainsi que l'application des règlements. 
 

q. District scolaire francophone sud 
Aucune représentation. 
 
 

7. AFFAIRES NOUVELLES 
a. Journées de sécurité publique 2023 

Deux journées de sécurité publique seront 
organisées en 2023 - fin mai ou début juin et 
également en septembre.  Un courriel a été 
envoyé aux municipalités cette semaine et la Ville 
de Champdoré a démontré de l’intérêt pour 
accueillir l’événement dans leur municipalité.  
L'hôte doit fournir un emplacement et organiser 
un barbecue.  Les détails suivront. 
 
 

8. DATE DE LA PROCHAINE RÉUNION ET 
LEVÉE DE LA RÉUNION 

La date de la prochaine réunion reste à 
déterminer. 
 
2023-004SP 
Il est proposé par Tina Beers, que l’ajournement 
soit adopté à 20h42. 

Nick Hudson speaks about his new position as 
Director of Protective Services for the Town of 
Beaurivage.  Essentially, he will be overseeing the 
two fire departments in Richibucto and St. Louis, 
emergency measures, animal control, contract 
policing with the RCMP, as well as bylaw 
enforcement. 
 

q. Francophone South School District 
No representation. 
 
 

7. NEW BUSINESS 
a. Public Safety Days 2023 

Two Public Safety Days will be held in 2023 - late 
May or early June and also in September.  An 
email was sent to municipalities this week and the 
Town of Champdoré has shown interest in hosting 
the event in their municipality.  The host is to 
provide a location and organize a BBQ.  Details to 
follow. 
 
 
 

8. DATE OF THE NEXT MEETING AND 
ADJOURNMENT 

The date for the next meeting is yet to be 
determined. 
 
2023-004PS 
It is moved by Tina Beers, that the adjournment of 
the meeting be at 8:42pm. 

  

 


